

## La section bilangue italien au collège Gérard Philipe

### Qu'est-ce que c'est ?

Cette option facultative propose aux élèves volontaires d'étudier deux langues vivantes en parallèle dès la classe de sixième : l'anglais et l'italien. En 6°, ce sont 2 heures par semaine en plus des heures d'anglais, puis, à partir de la 5°, 2,5h hebdomadaires comme pour la langue vivante 2 qui débute alors pour les autres élèves. L'italien reste la LV2 pour le reste des années collège, le latin peut être étudié en parallèle à partir de la 5° et est conseillé aux italianistes compte tenu de la proximité des langues. Il n'y a pas de travail à la maison pendant la première année et le matériel est entreposé dans la salle de classe.

### Qui peut demander à s'inscrire ?

- Tout élève motivé par l'apprentissage de plusieurs langues et de cultures étrangères.
- Tout élève curieux.
- Les élèves dyslexiques (l'italien est facile à prononcer et à écrire).

### Quels sont les avantages ?

- L'élève pourra acquérir les compétences méthodologiques communes aux autres langues vivantes à savoir : compréhension orale, compréhension écrite, expression orale, expression écrite, expression en interaction.
- L'élève développera ses stratégies de mémorisation : apprentissage en classe de saynètes, de poésies, comptines...
- L'élève a une année supplémentaire pour ancrer les notions de bases et les approfondir jusqu'en 3°.

### Pourquoi choisir la classe bilangue ?

- Pour le plaisir d'apprendre une langue chantante et harmonieuse. De plus, il est démontré qu'un plurilinguisme précoce favorise les performances en langue.
- Pour la culture italienne : riche de 40 % du patrimoine culturel mondial, la péninsule est un véritable musée à ciel ouvert. De plus, l'Italie est célèbre pour sa gastronomie, ses grandes marques de prestige et rayonne dans le monde entier dans de nombreux secteurs comme la mode, le design, l'industrie du luxe, les technologies de pointe...
- Pour avoir un atout professionnel supplémentaire : l'Italie est le 2° partenaire économique de la France...
- Pour se rendre dans le pays : les classes bilangues sont prioritaires pour participer au séjour linguistique et culturel.

### Peut-on poursuivre l'italien au lycée ?

- Tous les lycées de Poitiers sauf Camille Guérin proposent la poursuite des études d'italien.
- Le lycée Victor Hugo de Poitiers propose une section binationale ESABAC qui permet d'obtenir deux baccalauréats (français et italien). Cela permet un accès à l'université italienne très reconnue dans certains domaines comme les arts par exemple.

Non esitare più, vieni nella nostra sezione !

